

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 150 (2005)
Heft: 4-5

Artikel: Les militaires en service long
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-346495>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

la presse du *faire face* en temps de crise et les limites de leur ambition. Il ne s'agit pas d'un traité d'histoire mais d'un ouvrage collectif qui a sa place dans l'histoire des médias. Ce volume emprunte aux divers moyens d'information, non seulement la voix mais aussi la vision de ceux qui, de près ou de loin, ont œuvré à l'indépendance de la pensée du pays.



D. M.P.

Une période de service à la DIPRA dans les années 1980. Des têtes connues de la Télévision suisse romande Jacques Zanetta, Jean-Philippe Rapp, Claude Smadja et, à l'arrière-plan à droite, Eric Lehmann, actuel commandant de la police cantonale vaudoise.

Les militaires en service long

Les militaires en service long constituent le modèle de service le plus efficace qui permet de garantir la disponibilité de l'armée. Il est porteur de valeurs ajoutées pour l'armée, la Confédération, les cantons, l'économie, les soldats et les cadres. Son attrait a été renforcé; le nouveau modèle de service long en 300 jours, introduit en 2004, a été choisi par 1659 militaires, qui ne feront donc plus de cours de répétition et seront transférés dans la réserve. En d'autres termes, à la fin de l'année de leurs vingt ans, ces citoyens-soldats peuvent totalement se consacrer à leur vie professionnelle et familiale.

Il est aujourd'hui possible d'effectuer le service long au sein de diverses Armes: troupes d'aviation, troupes de défense contre avions, infanterie, sécurité militaire, troupes du génie, troupes de sauvetage (formations d'intervention d'aide en cas de catastrophe), troupes de la circulation et des transports, troupes sanitaires, exploration radio stratégique. Lors du premier lancement au début 2004, 435 recrues sont entrées en service et, pour l'ensemble de l'année, l'armée a compté 1659 militaires en service long. Leur nombre devrait encore augmenter en 2005 pour atteindre le nombre maximal de 2554 militaires. Au début, le service long n'était pas assez connu. C'est pourquoi la diffusion des informations ayant trait à ce modèle a été renforcée durant les journées d'information des cantons et lors du recrutement. Il existe également une homepage (www.durchdiener.ch)

Les militaires en service long suivent une instruction intensive afin de pouvoir effectuer, lors de la phase d'engagement, des missions essentielles de protection, de surveillance et d'appui en faveur de partenaires militaires ou civils ou accomplir au pied levé des engagements d'aide en cas de catastrophe. Des «avant-gardes» peuvent être sur place en quelques heures. Les partenaires civils se montrent très satisfaits de l'aide efficace et rapide des militaires en service long. Les formations en cours de répétition profitent aussi de ces militaires. Elles se voient déchargées de certains engagements subsidiaires et peuvent ainsi se concentrer sur leur tâche principale, l'instruction.

Les militaires en service long apprécient particulièrement les possibilités d'obtenir des certificats qu'ils peuvent utiliser dans la vie civile. Ce sont de réelles valeurs ajoutées que l'armée peut offrir aux jeunes et dont ces derniers peuvent tirer profit dans leur vie professionnelle.

Le concept «Service long» est maintenu tel quel, bien que diverses questions concernant l'avenir sont encore en suspens. Le quota des militaires en service long doit-il être augmenté? Des engagements à l'étranger sont-ils envisageables à l'avenir? Le remplacement du volontariat par un engagement obligatoire serait-il judicieux? Le cas des femmes est en revanche résolu: elles peuvent accomplir un service long.